

# 中高生とともに差別と闘う

## 『ミナコの本音』

吉成タダシ（うずしおプランチ代表）



### マリアの応答

意を決したマリアの言葉に続き、父や祖父母を亡くした同級生の思ひが語られます。

マリアと仲の良いレナも応えました。レナもマリアと同じく学習会に通う、幼なじみでした。

「マリアが自分のことバカって言つたけど、そこまで考えて発表できるのつて、絶対バカじやないと思う。

おばあちゃんのことを考えて、両親揃つてなくつても、いなくても、何ヶ月しか一緒に住んでなくとも、今一緒に住んでるおばあちゃんや、一緒に住んでる家族にしてもらつてること

う。だから両親揃つてなくとも、どつちかだつても、全然恥ずかしくない

し、一人の大人として生きていけると思う」

レナにはレナの深い思いがありましたが、まだそこにはふれられずにいました。

カレンも続ります。カレンも、マリアやレナと同じ地区出身の学習会に通う幼なじみでした。

「こうやってみんなが前より言えるようになつてきて。マリアもつらいと思うけど、みんなもいろいろな問題があつてつらいと思うけど、絶対に言えることは、頑張るのは一人じゃないつすこと。

なあ、マリア。お母さんいなくておばあちゃんに支えられてきたよな。だから、やっぱり何があつて…」

も一人じゃないつて思つたら、頑張ると思う。私だつていろいろある

けれど、頑張ってきたんだから。以上です」

カレンもレナと同じでした。本当に言いたいことには、まだふれられていませんでした。そんな気持ちを慮つて言つたマリアの言葉で、この授業は締めくられています。

「親がない人は、この中にも何人もいるし、ホントは言えないことだつてあると思う。笑つてもつらうように笑えてない人もいると思つ。みんなホントに思つことが、何があると思う」

も楽しそうに笑つてて、本音で語り合うことだと思います。

そうにしてる人もいるし、笑つてて

も楽ししそうに笑つてない人もいると思つ。みんなホントに思つことが、何があると思う」

### 変わつていくマリア

マリアはこの日から明らかに変わつていきました。それでも、三年生になつて変わつてきたように感じられてはいましたが、やはりこの日を境に変わつてきたようを感じます。

以前は、教室にいても授業には参加できておらず、叱られることが多い

かった彼女が、一生懸命ノートをとり、分かろうとはじめました。精一杯、自分を表現しようとした

ました。「他者から認められている」という実感が、彼女自身の不安を少しずつ取り除き、安定した頑張りへとつながつていったのだと思いま

す。自分の中にいる自分にしつかり

と向き合い、自分の「本音を語る」こと。その勇気ある自己解放が、本

当の強さへと変わつていったのだと思います。

周囲の者も、長年共に過ごしてきてたのでマリアのことを分かつていてようなつもりでしたが、実はよく分かつてになつたということが実感できました。やはり、この時間となりました。

この時間を基点に、この学年の本当の絆が紡がれていくことになります。

この時間で語り合うことだと思います。

その関係性において、人は成長していくのだと思います。

この時を基点に、この学年の本当の絆が紡がれていくことになります。

### ミナコの本音

「あの日の授業の続きを」という声が子どもたちからあがり、翌週に再度、合同人権学習が開かれました。

ここでもまた、壮絶な語り合いが続くことになります。

前の時間、マリアをはじめとしてみんなが家族のことについて話して

いる間、ミナコはずつと泣き伏していました。ミナコにも、ずっと胸のうちに秘めていた家族への思いがあ

りました。

「この前、マリアが家族のことを話してくれたんだけど、その時すつごく泣いてしまつて。なんでかつて

うと、私の両親は離婚していて、今は父さんの方に住んでるんだけ

ど、第二人は母さんの方に住んで…」

五年生ぐらいの時からそんな話が

と保健室でいた時があつて…。

ミニバスケットにもほとんど行けなくなつて、キヤブテンなのに申し訳なかつたなつて…、後悔します。

月一回ぐらいは母さんとも会つて、会つてもあまり目を合わさなかつたし、電話も出ないときもあつて…。母さんはすごくつらい思いをして…」

させたなつて、今になつて思つたりして…」

ミナコは学年のリーダーとして、小学校から引き継ぎをされています。ミニバスケットボールでは、キャラ

テンもし、しつかり者ではあるのですが、どこかクールで、気の許せない堅さのある女の子でした。

ミナコの話は続いていきます。

「母さんは、『母さんところにおいで』って何度も言われて。でも、私はやつぱりここが良かつたし…。父さんはやつぱりここが良かつたし…。父さんとお祖母ちゃんがあんまり仲良くなくて、だからそれも心配だったし…。」

ミナコの話を聞いて、私は言わなくていい」とつて言われて

なつて、父さんには、「母さんに余計な心配させたくないから、このことは言わなくていい」とつて言つたけど、だけどやつぱり母さんも知り合いだし、知り合いが死んだことを知らせないのつてやつぱり何か違つたなつて思つて、ずっと一年くらい悩んで…」